

Fecha: 25-03-2020

Medio: La Estrella de Concepción Supl.: La Estrella de Concepción

Tipo: Actualidad

Título: Celulosa Arauco paraliza por un caso de coronavirus

Pág.: 4 Cm2: 777,2 VPE: \$1.066.287 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 11.200 46.615 No Definida

# Celulosa Arauco paraliza por un caso de coronavirus

A las nueve de la noche de ayer comenzó la detención de la planta ubicada en la localidad de Horcones. La medida fue instruida por la Autoridad Sanitaria.

Pablo Martinez T. cronica@estrellaconce.cl

las 21.00 horas de anoche partió la detención de la Planta de Celulosa en Arauco, de acuerdo a lo instruido por la Autoridad Sanitaria, Según lo confirmado por la compañía, este proceso durará alrededor de tres días. Además fueron enviadas a cuarentena preventiva las personas identificadas en los turnos en los cuales hubo algún tipo de interacción con persona que fue confirmada por contagio de Covid-19.

Fue una auxiliar de Sodexo, en la planta Horcones, la que resultó positiva al virus.

# DIRIGENTE SINDICAL

Horas antes de la señalada determinación, desde la Federación Nacional de Sindicatos Industrias de la Empresa Arauco, Mauricio Fuentealba, su presidente, aseguró que "hace una semana que pedimos a la empresa que tome decisiones que resguarden la salud y la vida de los trabajadores".

Añadió que "hay casilleros a 30 centímetros, los buses para 45 pasajeros van llenos y lo que pasó en Horcones fue la gota que rebasó el vaso".

Fuentealba, quien trabaja en la planta de Nueva Aldea, aseguró que está en cuarentena al ser un caso sospechoso de Covid-19 y que se determinó un "paro que parte a las 08.00 de mañana (hoy) y si no se toman medidas fuertes, podría ser de carácter indefinido". Entre las demandas, el dirigente señaló que "pedimos que manden en cuarentena a los trabajadores al menos los 14 días que recomienda el gobierno y luego ver si se puede trabajar. No queremos que las plantas dejen



CELULOSA ARAUCO, UBICADA EN LA LOCALIDAD DE HORCONES, COMUNA DE ARAUCO.

La colaboradora presentó síntomas el sábado 21 de marzo".

> Gastón Mandich, gerente Sodexo

de producir, pero por sobre la actividad, está la vida de los trabajadores".

Entre las demandas está la toma de temperatura a la subida y a la bajada del bus que los transporte a la planta, el aislamiento de los casos sospechosos, separación de casilleros y la descongestión de buses, además de la presencia de alcohol gel de libre disposición en todas las plantas y en los casinos.

## TRANSPORTISTAS

Pascual Sagredo, presidente de la Federación del Transporte y Trabajadores Forestales de la provincia de Arauco y miembro del Consejo de Federaciones de Forestal Arauco, señaló que "cómo es posible que nosotros tengamos que tomar la decisión de paralizar, cuando es la empresa la que debió tener la iniciativa". Asimismo, aseguró que "las medidas han sido insuficientes y solo enfocado en los trabajadores de planta. Hemos solicitado la paralización de faenas porque no hay condiciones para el transporte de rollizos ni para quienes trabajan en faenas forestales y en campamentos'

Sagredo agregó que "lo que pasó en Horcones ha generado psicosis. Si se infectó una persona, es seguro que hay más. Existe ansiedad y miedo. No nos están protegiendo". Finalmente, indicó que "este virus vino a matar. Si un solo trabajador muere por esto, será responsabilidad de Arauco. El sector forestal es el más riesgoso. La vida está primero, después busquemos la forma ver lo económico" y que "nos dicen que están preocupados por nosotros, pero queremos que estén ocupados".

### SODEXO

Respecto a los hechos ocurridos en Horcones, el gerente corporativo Zona Sur de Sodexo, Gastón Mandich, describió que "la colaboradora presentó síntomas el día sábado 21 de marzo y de inmediato hizo cuarentena preventiva. Ante esta situación, se activaron todos los protocolos sanitarios y de seguridad que recomienda la Organización Mundial de la Salud y el Grupo Sodexo en el mundo".

Añadió que "los colaboradores que tuvieron contacto directo con ella se encuentran realizando cuarentena preventiva, siguiendo las indicaciones de lo que ha planteado la autoridad sanitaria a nivel nacional".

### ALCALDE

Por su parte, el alcalde de Arauco, Mauricio Alarcón señaló que "tenemos interrogantes sobre los protocolos que la industria dice haber tomado. En los hechos hay situaciones que generan inseguridad para los trabajadores".

Añadió que "hubiese sido una señal importante que la empresa Arauco hubiese demostrado una sensibilidad con sus trabajadores". Finalmente, respecto a la decisión de los colaboradores, dijo que "sus demandas las encuentro atingentes, porque por sobre cualquier cosa hay que garantizar la vida y la seguridad".

### SEREMI DE SALUD

Respecto a la situación ocurrida en la localidad de Horcones, el seremi de Salud, Héctor Muñoz, confirmó el caso y señaló que "en cualquier empresa, los contactos cercanos se están dejando en cuarentena. Además, tenemos seis puntos de control, uno de ellos es el peaje de Chivilingo".

### ECONOMÍA

En tanto, consultado sobre qué ocurriría si existiera una cuarentena en la empresa Arauco, el economista de Corbiobío, Ariel Yévenes, explicó que "su producción en el corto plazo no se verá afectada, salvo en la postergación de grandes proyectos de inversión, que registrarían un avance más lento, merced a la menor actividad que se requiere te-

Añadió que "a su vez, sus menores resultados económicos vendrán ligados en primera instancia a reducciones de demanda y de precios internacionales. Sólo si es que esta coyuntura se extiende durante muchos meses, podría tener efectos más importantes en el ámbito de la producción".

